
 
 
 
 
 

A S S E M B L E I A  D E  F R E G U E S I A  D E  S I N E S  

 
ATA Nº 05/2014 

 

Aos dezassete dias do mês de dezembro de dois mil e catorze, nesta Cidade de Sines e 

sala de sessões do edifício da Junta de Freguesia, teve lugar a sessão ordinária da 

Assembleia de Freguesia, com a seguinte Ordem de Trabalhos: 

 

Ponto 1 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de outubro 

a dezembro; 

 

Ponto 2 – Opções do Plano e Orçamento/2015; 

 

Ponto 3 – Mapa de Pessoal; 

 

Ponto 4 – Minuta de Protocolo de Colaboração – Teatro do Mar. 

 

PRESENÇAS: 

Presidente – Joaquim António Lopes Serrão.---------------------------------------------------- 

1ª Secretária – Maria Augusta Sequeira Amaro Rocha.---------------------------------------- 

2º Secretário – Alberto Lázaro dos Santos Gonçalves.----------------------------------------- 

José Manuel Figueira.------------------------------------------------------------------------------- 

António José Palminha Bernardo.----------------------------------------------------------------- 

Isabel Cristina Felício Eleziário Assunção.------------------------------------------------------- 

Ana Isabel Dias Correia.---------------------------------------------------------------------------- 

Cidália Maria Galope Agostinho.------------------------------------------------------------------ 

António Francisco Almeida Roberto.------------------------------------------------------------- 

Lénea Maria Martinho Santos.--------------------------------------------------------------------- 

Susana Andreia do Sacramento Alexandrino.---------------------------------------------------- 

Nuno Miguel Nogueira do Ó Pereira.------------------------------------------------------------- 

José da Silva Raposo.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

Por parte do Executivo da Junta de Freguesia de Sines, estiveram presentes: 

Presidente – Carlos Manuel Jesus Salvador. ----------------------------------------------------- 

Secretária – Eva Sofia Nogueira Zambujo. ------------------------------------------------------ 

Tesoureiro – Artur Licínio de Oliveira Martins. ------------------------------------------------ 

1º Vogal – Maria de Fátima Matos Levy Lourenço--------------------------------------------- 

2º Vogal – José Manuel dos Santos Castanheira.------------------------------------------------ 

 

FALTAS: 

Eugénia Soares de Pina.----------------------------------------------------------------------------- 

Sandra Carla Rodrigues Garcia da Silva.--------------------------------------------------------- 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA: 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia deu as boas noites aos presentes e informou 

sobre os pontos da ordem de trabalhos.----------------------------------------------------------- 

 

Passou-se à leitura da correspondência.----------------------------------------------------------- 
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O Presidente da Assembleia de Freguesia informou que os membros: Sandra Carla 

Rodrigues Garcia da Silva (CDU) e Eugénia Soares de Pina (PS) pediram substituição e 

como tal foram substituídos respetivamente por: Cidália Maria Galope Agostinho e José 

Manuel Figueira.------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi lida e aprovada por unanimidade a ata número 04/2014 de 25/09/2014.---------------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia questionou se os membros presentes queriam 

colocar alguma questão antes de dar início à Ordem de Trabalhos.--------------------------- 

 

Posto isto e não havendo questões deu-se início à Ordem de Trabalhos. -------------------- 

 

ORDEM DE TRABALHOS: 

 

Ponto 1 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de outubro 

a Dezembro/2014; 

 

O Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente da Junta para prestar todos 

os esclarecimentos necessários à apreciação do mesmo.--------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta deu as boas noites aos presentes e começou a fazer uma breve 

síntese da referida informação: 

 

Órgãos Autárquicos: 

 

- Adquirimos à Casa das Bandeiras uma bandeira da UE, bem como, tecidos para a 

elaboração da bandeira da Freguesia de Sines. De referir que a Dª Aidé, da Associação 

de Artesãos, ofereceu-se para bordar a bandeira da Freguesia de Sines.--------------------- 

 

- Tal como no ano anterior, adquirimos à Belbrinca – Comércio de Livraria, Lda. os 

presentes para a iniciativa “Distribuição de Prendas de Natal”.------------------------------- 

 

- Apoiámos a Cercisiago, adquirindo 40 agendas formato agenda de bolso.---------------- 

 

- Face à solicitação da Associação de Moradores da Sonega, no dia 21 de dezembro, a 

Junta irá distribuir prendas de Natal às crianças da Sonega na Festa de Natal.-------------- 

 

 

Serviços Administrativos: 

 

- Adquirimos à empresa Telgal uma impressora.------------------------------------------------ 

 

- As funcionárias Ana Lúcia Venturinha, Mónica Pinela e Raquel Costa, conjuntamente 

com o Presidente da Junta, participaram no Workshop “A Contratação Pública e o 

Portal Base”, que se realizou nas instalações da CCDR Alentejo, em Évora, no dia 29 de 

outubro.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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- Adquirimos à empresa Staples 6 cadeiras para os Serviços Administrativos e 1 para o 

ATL, dado que as existentes chegaram ao fim de vida útil.------------------------------------ 

 

Cultura, Educação e Tempos Livres: 

 

- Anulámos a prestação de serviços de transporte com a AVCM e contratámos a 

Rodoviária, sendo que os transportes até à presente data têm corrido bem.----------------- 

 

- Adjudicámos à empresa B.C.V., Lda. o serviço de controlo de pragas nos pinheiros 

existentes no ATL.----------------------------------------------------------------------------------- 

 

- Reparámos e pintámos os muros do ATL.------------------------------------------------------  

 

- O ATL associou-se à iniciativa “ Dia Nacional do Pijama”.--------------------------------- 

 

- A Junta de Freguesia esteve representada pelas crianças do ATL no evento “Natal no 

Largo” através do Presépio Vivo e da execução da estrutura do suporte do comboio.----- 

 

Serviços de Apoio à População: 

 

- Nos termos do regulamento foi cedido o Salão do Povo e o Armazém a diversas 

entidades.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Representação: 

 

- Representámos a Junta de Freguesia de Sines, nomeadamente num encontro que se 

realizou no dia 9 de outubro organizado pela Diocese de Beja, e na inauguração da 

exposição realizada pela Arte Velha – Associação de Artesãos de Sines.------------------- 

 

Em relação ao Relatório Financeiro, o Presidente da Junta passou a palavra ao 

Tesoureiro, Sr. Oliveira Martins, o qual referiu que a situação financeira a 11.12.2014 

era a seguinte: 

 
Disponibilidades: 

Tínhamos à ordem nos bancos, 37.400,00 € e uma  aplicação financeira no valor de 

108.370,00 €, perfazendo um total de 145.800,00 €.-------------------------------------------- 

 

Em relação às dívidas de terceiros temos um valor de 14.500,00 € referente a dívidas do 

ATL, sendo que 4.112,00 € são referentes ao mês de dezembro.------------------------------ 

 

Compromissos a curto prazo a fornecedores, tínhamos um valor de 11.270,00 €. À 

Anafre 540,00 €, ao Cemetra 840,00 €, à Arte Velha 540,00 €, à SMURSS 695,00 €, ao 

Teatro do Mar 525,00 €, aos Serviços Sociais 350,00 € perfazendo um total de 

14760,00€.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Tesoureiro referiu que a situação financeira da Junta de Freguesia de Sines continua 

equilibrada, apesar de não ser famosa.------------------------------------------------------------  
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- Após estes esclarecimentos o Presidente da Assembleia questionou os presentes se 

queriam colocar alguma questão.------------------------------------------------------------------ 

 

Não havendo questões a colocar, o presente ponto foi apreciado.----------------------------- 

 

Passando-se de seguida ao ponto 2.---------------------------------------------------------------- 

 

Ponto 2 – Opções do Plano e Orçamento/2015; 

 

O Tesoureiro passou a explicar este ponto referindo que a proposta de orçamento para o 

ano de 2015 prevê no lado da receita um total de 533.000,00 € e no lado da despesa 

533.000,00 € repartidos da seguinte forma: 425.000,00 € para despesas correntes e 

108.000,00 € para despesas de capital.------------------------------------------------------------ 

 

Na receita mantém-se o valor do IMI (previsão de cerca de 20.000,00 €) e a receita de 

canídeos. O Fundo de Financiamento das Freguesias tem cerca de 2.000,00 € a mais que 

no ano passado.--------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Referiu que a receita do ATL baixou para 54.000,00 €.---------------------------------------- 

 

Justifica o facto de a receita também ter baixado devido à redução das transferências do 

IEFP, no âmbito dos CEI.--------------------------------------------------------------------------- 

 

As transferências da Autarquia são idênticas.---------------------------------------------------- 

 

Em relação à despesa corrente, nos Órgãos Autárquicos o valor de 48.500,00 €; nos 

Serviços Administrativos – 142.400,00 €; Cultura, Educação e Tempos Livres – 

195.200,00 € e Serviços de Apoio à População – 38.900,00 €.-------------------------------- 

 

Em relação às despesas de capital, estamos a pensar investir 108.000,00 €, sendo os 

investimentos mais significativos: 10.000,00 € para a requalificação das oficinas do 

ATL; 5.000,00 € para a aquisição de carrinha; para aquisição de equipamento para o 

Armazém temos 10.000,00 €; para a recuperação do Salão do Bairro Novo da Provença 

temos 10.000,00 €; para obras de manutenção do Salão do Povo, 5.000,00 €, para obras 

de requalificação no Salão do Paiol, temos 5.000,00 €, para a construção da vedação do 

Armazém, 20.000,00 €, para a construção de instalações para recolha de canídeos e 

gatídeos, temos 20.000,00 € e para colocação de chão no Armazém temos 10.000,00 €, 

perfazendo um total de 108.000,00 €.------------------------------------------------------------- 

 

Posto isto, o Tesoureiro colocou-se à disposição para prestar os esclarecimentos 

necessários.------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O membro, José Raposo solicitou esclarecimentos em relação à rubrica diversas no 

orçamento da receita no valor de 2.625,00 €.---------------------------------------------------- 

 

O Tesoureiro explicou que esse valor é referente a duas dívidas da Associação Siga a 

Festa e do Hóquei Clube Vasco da Gama no âmbito das Tasquinhas 2013.----------------- 
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O membro Ana Dias questionou se já havia algum projeto para a verba de 10.000,00 € 

para a requalificação da Oficinas do ATL.------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta explicou que foram feitos esforços para ser feita uma parceria 

com a Fundação EDP, no sentido de conseguirmos melhorar as referidas oficinas, isto é, 

um telhado novo, rebocar paredes, canalizações, portas e janelas.---------------------------- 

 

Quando o Presidente da Fundação EDP esteve na inauguração da sala de computadores 

do ATL, aproveitámos para falar do assunto e este mostrou-se muito recetivo à referida 

parceria e sugeriu que apresentássemos projetos. Projetos esses que já foram entregues 

ao Diretor da Central Térmica. Entretanto o Presidente da Fundação EDP deixou de 

exercer funções do cargo e passou para a TVI. Por informação prestada pelo Director da 

Central Térmica, continua a haver a possibilidade de contarmos com o apoio da 

Fundação EDP ou da Direção da Central Térmica.----------------------------------------------  

No entanto foi decidido pelo executivo assegurar uma rubrica para a execução destas 

obras, para no caso da Fundação da EDP não colaborar, termos uma verba para a sua 

realização.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O membro Ana Dias explicou que a sugestão dada pela CDU no âmbito da construção 

de um canil prende-se ao facto de acharem que dada a conjuntura atual as pessoas 

tendem a abandonar os seus animais.-------------------------------------------------------------- 

Ainda em relação ao Plano Plurianual das ações mais relevantes, questionou as rubricas 

que foram criadas para a iniciativa da distribuição de prenda de Natal que totalizam um 

valor de 8.150,00 €, havendo assim um aumento substancial de verbas.--------------------- 

 

O Tesoureiro da Junta passou a explicar que relativamente ao Canil é de facto uma 

obrigação e uma competência legal da Câmara Municipal.------------------------------------ 

Explicou que a Junta de Freguesia, no máximo, poderá fazer sozinha apenas uma 

instalação para recolha de cães e gatos. Por sugestão da CDU colocámos 20.000,00 €, 

partindo do pressuposto que vai ser um canil e não uma instalação de recolha de 

animais, que irá custar cerca de 40.000,00 €, logo a Câmara terá que subsidiar 

20.000,00€.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Relativamente às rubricas da Festa de Natal, o Tesoureiro explicou que são três 

rubricas: distribuição de prendas (4.000,00 €), aquisição de serviços (para a Festa de 

Natal no Salão Multiusos – 4.000,00 €) e aquisição de bens, nomeadamente rebuçados, 

balões.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O membro Ana Dias refere que a situação devia ter sido mais bem ponderada, porque 

foi gasto muito dinheiro, e talvez não fosse necessária uma festa tão mediática.----------- 

 

O membro Nuno Pereira referiu que tem uma declaração de voto para apresentar, 

relativamente ao ponto 2 da Ordem de Trabalhos.---------------------------------------------- 

A referida declaração de voto depois de lida ficará apensa à presente ata.------------------- 

O membro António Roberto também apresentou uma declaração de voto. A qual depois 

de lida ficará apensa à presente ata.--------------------------------------------------------------- 
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Não havendo mais questões, o Presidente da Assembleia colocou o ponto a votação: ---- 

Votos contra – 3 (CDU);---------------------------------------------------------------------------- 

Abstenções – 4 (SIM);------------------------------------------------------------------------------- 

Votos a favor – 6 (PS).------------------------------------------------------------------------------ 

O presente ponto foi aprovado por maioria. ----------------------------------------------------- 

 
O Presidente da Assembleia de Freguesia passou ao ponto 3 – Mapa de Pessoal.---------- 

Não havendo mais questões, o Presidente da Assembleia colocou o ponto a votação: ---- 

 

Ponto 3 – Mapa de Pessoal; 

 

Votos contra – 0;------------------------------------------------------------------------------------- 

Abstenções – 0;--------------------------------------------------------------------------------------- 

Votos a favor – 13.----------------------------------------------------------------------------------- 

 

O presente ponto foi aprovado por unanimidade.------------------------------------------------ 

 

Ponto 4 – Minuta de Protocolo de Colaboração – Teatro do Mar. 

 

O Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente da Junta, o qual explicou 

que o Teatro do Mar é das Associações que tem mais despesas palpáveis e por isso, 

apesar de ser pouco, o executivo entendeu que devia aumentar o subsídio do Teatro do 

Mar.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Não havendo mais questões, o Presidente da Assembleia colocou o ponto a votação: ---- 

 

Votos contra – 0;------------------------------------------------------------------------------------- 

Abstenções – 0;--------------------------------------------------------------------------------------- 

Votos a favor – 13.----------------------------------------------------------------------------------- 

 

O presente ponto foi aprovado por unanimidade.------------------------------------------------ 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia agradeceu a todos os membros presentes, o 

contributo e o respeito mútuo, que dedicaram na discussão dos temas trazidos pelo 

executivo nesta e anteriores Assembleias. ------------------------------------------------------- 

Mantendo as convicções politicas que distingue cada uma das bancadas aqui 

representadas, pudemos realizar um trabalho cujo objetivo final, foi com certeza a 

contento de todos em prol dos nossos munícipes.----------------------------------------------- 

 

Segundo a opinião do Presidente da Assembleia, no quadro das suas competências, o 

executivo da Junta de Freguesia de Sines, pautou a sua ação no sentido de garantir um 

maior envolvimento das várias iniciativas que se realizaram durante o ano que agora 

finda.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Iniciativas realizadas com a Câmara Municipal ou com outras entidades e Associações 

da nossa Freguesia, ou iniciativas próprias, como foi a realizada no passado domingo 

com a distribuição de brinquedos por todas as crianças até aos 10 anos de idade que 

residem na cidade e nas zonas rurais da Freguesia.--------------------------------------------- 
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O Presidente da Assembleia, quis destacar as duas visitas solidárias realizadas neste 

mesmo dia à Cercisiago e a Santa Casa da Misericórdia de Sines.---------------------------- 

 

Agradeceu o Presidente da Assembleia de Freguesia o trabalho de acompanhamento 

realizado pela Cristina Mata e Ana Lúcia Venturinha e também aos restantes membros 

da mesa Maria Augusta Rocha e Alberto Gonçalves.------------------------------------------- 

 

Terminou com o desejo de que tenham um Feliz Natal junto das famílias e que o Ano 

Novo traga posteridade e muita saúde para todos e para os munícipes.---------------------- 

 

ENCERRAMENTO: 
E não havendo mais assuntos a tratar o Presidente declarou encerrada a reunião às 22 h  

40 minutos e eu, Maria Augusta Sequeira Amaro Rocha, que lavrei a presente ata, a 

subscrevo e vai ser assinada pela respetiva mesa. ---------------------------------------------- 

 

O Presidente, 

 

______________________ 

(Joaquim Serrão) 

 

A 1ª Secretária, 

 

_______________________ 

(Maria Augusta Rocha) 

 

 

O 2º Secretário 

 

________________________ 

(Alberto Gonçalves) 


